

DANS LES GOULISSES DU RUCHER

Un rucher a été installé dans **l'enceinte du Château fort en 2013**. Il se compose aujourd'hui de **plusieurs ruches**. Elles servent à la production du miel vendu à la boutique du musée et à la pollinisation du jardin du château. De plus, des **ruchettes** ont été installées en guise de maternité. Après la miellée du printemps (pic d'activité des essaims engendrant une production intense de miel), les colonies sont déplacées durant l'été en montagne pour échapper aux frelons asiatiques et profiter de nouvelles fleurs comme la bruyère.



2 LE COUVRE CADRE
C'est un cadre en bois qui permet d'isoler la ruche. Un trou en son centre permet à l'apiculteur de nourrir la colonie si le besoin se fait ressentir.

1 LE TOIT
Il permet d'isoler et d'abriter la ruche.



Ces ruches permettent **deux récoltes de miel par an**. Au printemps, les abeilles produisent un miel toutes fleurs avec une légère saveur de citron grâce à la floraison du tilleul. Après quelques semaines en altitude, une seconde récolte a lieu début automne, donnant un miel de bruyère de montagne.

Ensuite, les colonies se préparent pour l'hiver. Durant cette période de repos, les abeilles se regroupent en grappes autour de la reine pour se réchauffer. Il est important de leur assurer suffisamment de nourriture et de les laisser tranquille pour éviter qu'elles ne s'épuisent.



Le frelon européen



Le frelon asiatique

3 LES HAUSSES
Ce sont des rayons qui sont rajoutés par dessus le corps de ruche. C'est par ici que l'apiculteur prélève le miel.

4 LE CORPS DE RUCHE
Ici se trouve le cœur de la colonie. Dans le couvain, les œufs et les larves occupent une partie des rayons. Les autres rayons sont remplis de miel, une réserve de nourriture pour passer l'hiver.



L'abeille domestique

Pour aller plus loin scanne ce QRcode !

